
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган парткома, объединенного профкома, комитета ВЛКСМ и администрации Свердловского ордена Трудового Красного Знамени 
домостроительного комбината имени 60-летне Союза ССР

• ОСНОВАНА 1 ЯНВАРЯ 1974 ГОДА • № 27 (650) • ПЯТНИЦА, 11 ИЮЛЯ 1906 ГОДА • ЦЕНА 2 КОП.

* Партийная жизнь

СМОТР
БОЕВИТОСТИ

Июньский Пленум ЦК 
тУПСС стал для всей пар
тии боевым смотром на 
марше. «Мы вступили в 
такой этап послесъездов- 
ской деятельности, — от
метил в докладе на Пле
нуме М. С. Горбачев, — 
когда обязаны показать 
умение перестраиваться и 
строить, искать новые 
формы и методы, ни на 
минуту не обольщаясь 
достигнутым. Теперь глав
ным критерием оценок 
становятся достижение 
динамичных темпов раз
вития экономики, высокие 
показатели эффективно
сти, серьезные позитив
ные изменения в социаль
ной сфере».

XXVII съезд КПСС от
метил, что суть перестрой
ки партийной работы за
ключается в том, чтобы 
каждая партнйцая органи
зация активно боролась 
за претворение в жизнь 
решений съезда, жила в 
атмосфере поиска, обнов
ления. Как подчеркнуто в 
Политическом докладе ЦК 
КПСС XXVII съезду пар
тии: «Сделать это можно 
только усилиями всех ком
мунистов, на путях все
мерного развития демо
кратии внутри самой 

Партии, осуществления на 
всех уровнях принципа 
коллективного руководст
ва, развертывания крити
ки и самокритики, контро
ля, ответственного отно
шения к делу».

В комбинате объявлен 
смотр боевитости первич
ных партийных организа
ций под девизом: «Пяти
летке — высокие темпы, 
гарантию качества, лич
ный вклад каждого!».

Главная цель смотра — 
обеспечить ускорение со
циально - экономического 
развития комбината на 
основе научно - техниче
ского прогресса, укрепле
ния дисциплины, порядка 
и организованности на 
производстве, высокой' 
творческой активности и 
личной ответственности 
каждого коммуниста.

Основная задача смот
ра — повышение боевито
сти первичных и цеховых 
партийных организаций, 
их мобилизующей роли в 
борьбе трудовых коллек
тивов за выполнение ре
шений XXVII съезда 

СКПСС, заданий двенадца
той пятилетки. Дальней
шее развитие инициативы 
и активности всех партий
ных звеньев, совершенст
вование форм и методов 
организаторской и поли
тической работы, создание 
в каждой партийной ячей
ке такого морально - пси
хологического климата, 

при котором каждый член 
партии сможет наиболее 
полно проявить свои по
литические н деловые ка
чества, внести максималь
ный вклад в укрепление 
авторитета парторганиза
ции, улучшение работы 
всего коллектива.

В смотре участвуют 
партийные организации 
всех строительных уп
равлений, заводов ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла и крупнопанельного 
домостроения, УПТК, 
ЖКК. управления ДСК. 
Руководство смотром осу
ществляется общекомби
натовской смотровой ко
миссией и смотровыми ко
миссиями цеховых партий
ных организаций. Для про
ведения смотра в каждой 
цеховой партийной органи
зации должны быть созда
ны смотровые комиссии, 
в состав которых входят 
члены парткомов комби
ната и завода ЖБИ, пар
тийных бюро, наиболее ав
торитетные коммунисты, 
ветераны партии.

Организационно смотр 
состоит из подготовитель
ного периода и двух взаи
мосвязанных этапов.

В подготовительный пе
риод необходимо провести 
организаторскую работу. 
Смотровые комиссии, ре
визионные' комиссии пар
тийных организаций долж
ны провести анализ состо
яния дел в партийных 
организациях на начало 
смотра и составить базо
вую оценку работы цехо
вой парторганизации. С 
базовой оценкой впослед
ствии будут сравниваться 
итоги смотра.

На первом этапе смотра 
смотровые комиссии, со
гласно составленным пла
нам работ, должны глубо
ко и подробно проанали
зировать экономическую 
и общественно-политиче
скую деятельность парт-) 
организаций, выполнение 
принимаемых партийных 
постановлений, замечаний 
и предложений коммуни
стов.

В ходе первого этапа 
партбюро в соответствии с 
утвержденными графи
ками заслушивает отчеты 
коммунистов о выполне
нии уставных требований 
с утверждением партий
ных характеристик, о вы
полнении служебных обя
занностей, о личном вкла
де в воспитание трудя
щихся. Конечной целью 
этой работы должно быть 
изучение мнения коммуни
стов о наиболее актуаль
ных направлениях в даль
нейшей работе партийной 
организации, причинах 

имеющихся недостатков и 
путях их устранения, ре
зервах повышения эффек
тивности партийной рабо
ты, повышения личной ак
тивности каждого.

По результатам изуче
ния жизни н деятельности 
партийных организаций 
подразделений комбината, 
итогов отчетов и собеседо
ваний смотровые комиссии 
составляют на цеховую 
парторганизацию подроб
ные характеристики, в ко
торых оценивается их ак
тивность и авторитет в 
трудовом коллективе, от
ражается накопленный 
положительный опыт ра
боты, имеющиеся недо
статки и резервы.

Эта характеристика 
вместе с предложениями 
о том, что надо сделать 
по повышению боевитости 
партийных организаций, 
выносится на обсуждение 
коммунистов. Завершает
ся первый этап выработ
кой конкретных мероприя
тий, направленных иа по
вышение боевитости парт
организации. Мероприя
тия, утвержденные на пар
тийном собрании, долж
ны обеспечивать достиже
ние конкретных рубежей 
по всем направлениям ра
боты партийной органи
зации к концу пятилетки 
с разбивкой по годам.

Отличительной особен
ностью второго этапа, со
ставляющего главное со
держание смотра в целом, 
является организаторская 
работа парторганизаций 
по выполнению вырабо
танных мероприятий.

В ходе второго этапа 
хозяйственные руководи
тели должны обеспечить 
действенность мер, на
правленных на устранение 
недостатков в производст
венной деятельности. Пар
тийная организация долж
на обеспечить строгий 
контроль за выполнением 
намеченного, широко ис
пользуя в этих целях от
четы коммунистов и хозяй
ственных руководителей 
на партийных собраниях и 
в трудовых коллективах.

Окончательные итоги 
смотра будут подведены в 
отчетно-выборную кампа
нию.

Сегодня повышение бое
витости парторганизаций 
приобретает особое значе
ние. На основе разви
тия их самостоятельности, 
самодеятельности и насту- 
пательностн и надо вести 
перестройку. Ведь актив
ность трудовых коллекти
вов, размах и глубина на
родного творчества, уско
рение социально-экономи
ческого развития во мно
гом зависят от того, как 
действуют иа местах пар
тийные организации под
разделений комбината.

Н. ДАВЫДОВ, 
секретарь парткома 

комбината.

Хорошо поработала на объектах первого полугодия бригада штукатуров В. Вага
новой из СУ-13. Выработка в натуральных измерителях в »том коллективе состави
ла 8,29 кв. метра полезной площади, при норме 5,27 кв. метра. Это означает, что 
бригада выполнила план на 157,3 процента к норме, и на 103,6 процента к приня
тым социалистическим обязательствам.

Сегодня штукатуры трудятся на отделке девятиэтажного дома № 40А в квартале 
«Заречный» — пусковом объекте третьего квартала.

На снимке: (слева направо) вы видите штукатура четвертого разряда Марию 
Алексеевну Белоусову, которая работает в комбинате уже почти тридцать лет, ря
дом бригадир — Валентина Федоровна Ваганова, ее трудовой стаж в СУ-13 более 
девяти лет, а Нина Павловна Скробова трудится в ДСК с 1980 года, недавно она 
награждена почетным знаком «Ударник 11-й пятилетки».

Фото В. Калимасова.

* Профсоюзный штаб сообщает: ==

Андеры комбинатаПо итогам социалистического соревнования за четвертую неделю июня победителями признаны:
* Соревнование — на

НЕОБХОДИМЫ 
ИНИЦИАТИВА

И ПОИСКОбращение ЦК КПСС к трудящимся Советского Союза с призывом широко развернуть социалистическое соревнование за успешное выполнение и перевыполнение планов двенадцатой пятилетки вызвало новый прилив трудовой активности всего народа. Не составили исключения и свердловские домостроители.Сегодня, в ходе коренной перестройки народного хозяйства, эти призывы как никогда актуальны. Главными целями соревнования ставятся повсеместное повышение производительности труда, качества продукции, экономии ресурсов. И мы, на местах, обязаны не упустить ни одного из этих факторов, зафиксировать

— бригада маляров СУ-1 Ф. Горбачевой (выработка 10,6 кв. метра);— бригада штукату
уровень новых задач!их в условиях соцсоревнования. Нам необходима также повысить уровень организации социалистического соревнования, опираясь на прогрессивные методы хозяйствования и управления, на хозяйственный расчет и коллективный подояд, сочетание материальных и моральных форм поощрения победителей.Последнее, в частности, еще не до конца освоено как в комбинате, так и в нашем управлении. Материальные поощрения в виде денежных премий выплачиваются пока несвоевременно, возможно, было бы не лишним разнообразить и формы та ких поощрений: бесплатные путевки, талоны на товары повышенного спроса и так далее.Словом, необходим творческий поиок во всем, на каждом рабочем месте.

Г. СКВОРЦОВА, 
ст. инженер ОТиЗ

СУ-1. 

ров В. Бабиной из СУ-13 (выработка — 8,92 кв. метра);— бригада плотников СУ-1 В. Королева (выработка — 11,9нв. метра).
* Новости ДСК

Победителей
называет СУ-7
В социалистическом со

ревновании за второй 
квартал первое место 
среди плотников нашего 
управления заняла брига
да В. Глнншина, которая 
достигла выработки в на
туральных измерителях 
12,25 кв. метра, что со
ставило 355 процентов к 
норме.

Средн коллективов шту
катуров уверенно лиди
ровала бригада В. Коряко
ва — выработка которой 
8,9 кв. метра, или 260 
процентов к норме.

Победителем среди ма
ляров стала бригада 
Б. Петрова. Однако это
му коллективу в ближай
шее время необходимо по
высить качество отделоч
ных работ.

Л. СМИРНОВА, 
ст. инженер 
ОТиЗ СУ-7.
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* Новости ДСК

На пороге
сотрудинчостм

Недавно »анод ЖБИ мм. 
Ленинского комсомола по- 
сетнпа делегации Западно- 
чешского областного коми
тета коммунистической пар- 
тии Чехословакии.

Секретаря Западночеш- 
ского обкома МПЧ Франти
шека Полаке и »апедующего 
отделом обкома КПЧ Ярос
лава Несена встретили как 
дорогих гостей. В кабинете 
директора маода состоя
лась дружеская беседа, ло
том гости на города-побра- 
тома совершили акскурсию 
по заводу: осмотрели вы
ставку заводской продук
ции, в четвертом цехе по
бывали на отделке наруж
ных стеновых панелей их 
гаэоэопобетона методом 
«декор», а девятом цехе оз
накомились с производст
вом злементов безрулон- 
ной кровли и с работой 
кругового конвейера по из- 
гатовлеиню вентиляцион
ных блоков.

Этот визит положил на
чало содружеству завода 
ЖБИ нм. Ленинского ком
сомола с народным пред
приятием Префа города 
Пржестица. В августе в 
Свердловск прибудут пред
ставители »того чешского 
предприятия, которые вме
сте с дирекцией и специа- 
листами нашего завода со
ставят план конкретных ме
роприятий по техническому 
и производственному со
трудничеству на 19И—1990 
годы.

П. ДЕМЕНЦЕВА, 
корреспондент 

заводского радио.

Почину - 
крепнуть!

Все бригады СУ-7 одоб
рили и поддержали ини
циативу автоваэовцев — 
отработать четыре дня на 
объектах социально-бытово
го назначения.

Таким объектом для кол
лектива этого подразделе
ния стал детский комбинат 
№ 70 в квартале «Зареч
ный». Ударно, с огоньком, 
потрудились здесь а день 
первого субботника работ
ники СУ-7. Заработанные 
деньги — почти 600 рублей 
отделочники перечислили в 
фонд пятилетки.

Следующий субботник на
мечено провести в конце 
третьего квартала, его объ
ектом станет еще один дет
ский комбинат.

3. БОГДАНОВА, 
сотрудник отдела 

труда к заработной 
платы СУ-7.

Ярмарка
солидарности

Ребята из городских 
пионерских лагерей школ 
№ 82 и 151 решили вне
сти свой вклад в Фонд 
мира. В один из послед
них дней июня они орга
низовали ярмарку соли
дарности.

На площади перед уп
равлением завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
появились столы, на ко
торых. были размещены и 
расставлены товары, сде
ланные ребятами. Игруш
ки. сувениры, панно из 
всевозможных природ
ных материалов, выпечка 
и рукоделие... Чего толь
ко не смастерили пионе
ры. Вырученные деньги 
ребята передали в Фонд 
мира.

* К итогам учебного года

Не повторить просчетов
В начале нюня в 

строительных подразде
лениях комбината за
кончился учебный год 
в системе партийной, 
комсомольской учебы 
н экономического обра
зования.

Учебный год имел 
свои особенности. Он 
проходил в период под
готовки и проведения 
XXVII съезда КПСС, 
завершения 11-й пяти
летки н начала 12-й 
пятилетки, обсуждения 
и последующего изуче
ния новой редакции 
Программы КПСС, из
менений в Уставе 
КПСС, Основных на
правлений экономиче
ского н социального 
развития СССР на 
1986—1990 годы н на 
период до 2000 года.

В 1985'86 учебном 
году в строительстве 
всеми формами учебы 
охвачены 3498 чело
век.

В системе партийной 
учебы в 16 йшолах 
обучались 360 человек.

В системе комсо
мольского политпросве
щения 13 школ изуча
ли курс «Актуальные 
проблемы внутренней 
и внешней политики 
КПСС», обучались 277 
человек.

В системе экономи
ческого образования 
занятия проводились 
по бригадам в 22 шко
лах коммунистического 
труда с охватом 540 
рабочих, они изучали 
«Научно - технический 
прогресс в строитель 
стве».

В 9 школах конкрет
ной экономики занима
лись 145 человек бес
партийных ннже»>е”чо- 
технических работни
ков по курсу «Эконо
мические проблемы на
учно-технического про
гресса».

262 юношей и де
вушек обучалось в тех
никумах, вузах, в ве
черней и общеобразо
вательной школе.

Учебный год во всех 
фоомах был начат оо- 
раннзованно, в октяб
ре, с единой темы «Все 
возможности и пезеп- 
вы — на успешное вы
полнение плана 1985 
года, социалистических 
обязательств и досгой 
ную встречу XXVII 
съезда КПСС».

В начале учебного 
года поовежна встре
ча пропагандистов с 
руководством Комбина
та, общественными ор

ганизациями. Перед 
пропагандистами вы
ступил начальник ДСК 
А. Ежов с докладом 
«О задачах пропаган
дистов по мобилизации 
коллектива комбината 
на выполнение плана 
1985 года и 11-й пяти
летки». Председатель 
объединенного коми
тета профсоюза ДСК 
А. Андреев выступил 
с информацией об ор
ганизации соцналнстн- 
ческого соревнования 
н ходе ударной вахты 
«XXVII съезду КПСС- 
27 ударных декад!».

Пропагандистам бы
ли выданы сведения 
об итогах работы ком
бината, рекомендации 
по составлению лично
го творческого плана 
пропагандиста, мате
риалы апрельского 
(1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС, июньского со
вещания в ЦК КПСС 
по ускорению НТП, 
журналы учета прове
дения занятий.

В день рождения 
В. И. Ленина проведен 
прием лучших пропа
гандистов парткомом 
и администрацией ком
бината. Состоявшаяся 
встреча носила не 
столько итоговый ха
рактер, сколько была 
общей беседой заинте
ресованных одним де
лом людей — как луч
ше претворить реше
ния съезда партии в 
жизнь и, если говорить 
конкретнее, как пол
нее Использовать ре 
зервы нашего коллек
тива на выполнение 
производственных за
дач. На таких встречах, 
приемах пропагандисты 
получают новый заряд 
мыслей, идей, задач, 
которые они могут во
плотить, как на после
дующих занятиях, так 
и в будущем учебном 
году. По решению пар
тийного комитета луч
шие пропагандисты за 
большую работу по 
коммунистическом}' во
спитанию трудящихся, 
пропаганде марксист
ско-ленинской теории 
и политики КПСС на
граждены грамотами, 
книгами, нм внесена 
запись в трудовую 
книжку.

Если выделить шко
лы по лучшей органи
зации процесса учебы, 
идейно - политическо
му уровню занятий, то 
следует назвать про- 
пагаядистод: Л. Горо
ховского, главного ин

женера ДСК, В. Ежо
ва — зам. секретаря 
парткома, Е. Барсуко
ва — зам. начальника 
комбината, 3. Боброву, 
инженера по ТБ 
СУ-28, В. Силаева — 
инженера СУ-27, Т. 
Чекменева — СУ-13, 
Н. Кабанова — главно
го инженера УПТК, В. 
Катаева — начальника 
ЖКК. Эти пропаганди
сты ие один год отда
ют свои силы сложно
му делу пропагандист
ской работы, умело 
увязыцая теорию с де
лами коллектива.

Неплох» зарекомен
довали себя начинаю
щие (пропагандисты, 
стаж пропагандистской 
работы у которых по 
2—3 года. Это Н. Уне- 
енхнна, инженер СУ-1, 
А. Шавкунов — брига
дир монтажников 
СУ-20, Ю. Семко — 
прораб СУ-27, А. Та- 
раненко — инженер 
завода КПД.

Проведенное в марте 
текущего года откры
тое занятие в системе 
партийной учебы СУ- 
20 по I части Полити
ческого доклада ЦК 
КПСС съезду КПСС 
«Современный мнр: ос
новные тенденции и 
противоречия» показа
ло, что молодой про
пагандист А. Шавку
нов обладает творче
ским подходом к про
ведению занятий, хоро
шей теоретической под 
готовкой. Его отличают 
свободное владение 
изучаемым материалом, 
четкость (я последова
тельность изложения.

Многие руководите
ли школ стали для сво
их слушателей подлин
ными идейными настав- 
|никам!н и воспитате
лями. Взять, к приме
ру, начальника ЖКК 
Виктора Ивановича, 
Катаева, который 6 
лет ведет политичес
кие занятия в школе 
осИов марксизма-лени
низма. В этом учебном 
году эта школа изуча
ла !курс «Актуальные 
проблемы внутренней 
и внешней политики 
КПСС». В составе шко
лы — коммунисты, 
кЧмсоМоЛьцы, .беспар
тийные работники 
ЖКК — всего 31 че
ловек. Пропагандист 
занятия проводит регу
лярно, без срывов и с 
хорошей явкой. Вик
тор Иванович- постоян
но изыскивает разнооб
разные формы прове

Бригада /ком
мунистиче
ского труда А. 
Венерцева из СУ-29 тру

дится сегодня в счет ав
густа нынешнего года. 
На доме № 16 в кварта
ле «Комсомольский-й» 
уже выполнено больше 
полонимы работ, закон
чить которые монтажни
ки обязаны к 25 июля.

За пять месяцев года 
коллектив выполнил план 
на 134 процента к соц
обязательствам, достиг
нув выработки в нату
ральных измерителях 2,94 
кубометра.

Свыше шести лет руко
водит этой бригадой А. 
Венерцев, он награжден 
(Почетными знаками 
«Ударник 10-й пятилетки», 
«Ударник 11-й пятилет
ки» и медалью «За трудо
вое отличие».

Инициативные и добро
совестные люди трудят
ся в этой бригаде. Ан

дрей Корочкин работает 
в комбинате с 1981 года, 
его труд отмечен медалью 
«За трудовую доблесть». 
Неоднократно награждав 
лись Почетными грамота
ми ударник 10-й пятилет
ки Сергей Дырдо и удар
ник 11-й пятилетки Вик
тор Гулин.

Бригада монтажников- 
нулевиков А. Венерцева 
.выступила инициатором 
почина «Каждой брига
де — механизированный 
труд на инженерной осно
ве!», — поддержала по
чин северских трубников 
о коллективной ответст
венности за трудовую и 
общественную дисципли
ну. Все это помогает кол
лективу трудиться с пол
ной, отдачей, высокопро
изводительно и качествен
но.

На снимке: (слева на
право) монтажники С. 
Дырдо, В. Гулин, А. Ве
нерцев и А. Корочкин.

дения занятий, чаще 
всего используя метод 
проблемной.' ситуации, 
заслушивание рефера
тов. В этом году на за
нятиях применил тех
нические средства — 
диафильмы, .диапози
тивы. Пропагандист за
ставляет работать слу
шателей с книгой и 
учит логически мыс
лить, дает слушателям 
задание (подготовиться 
по определенной теме, 
помогая при этом в со
ставлении плана, под
боре литературы. В. 
Катаев обладает глу
бокими знаниями, уме
нием вовлечь людей в 
откровенный разговор, 
вызвать интерес к по
ставленной проблеме, 
желание углубить зна
ния по ней путем са
мостоятельной работы. 
По итогам аттестации 
пропагандисту В. Ка
таеву присвоено звание 
«Пропагандист — орга
низатор и воспитатель 
коллектива», он внесен 
в книгу Почета паотий- 
ной организации ДСК.

Согласно графику 
проведения аттестации 
первыми прошли атте- 
стацию пропагандисты 
партийной учебы В. 
Катаев, С. Разумо
вич — инженер СУ-15, 
пропагандист системы 
комсомольской учебы 
Л. Афанасьева — стар
ший инспектор отдела 
кадров СУ-15. Реше
нием комиссии и утвер
ждением на парткоме 
эти пропагандисты 
аттестованы сроком на 
5 лет. В период подго
товки к аттестации у 
пропагандистов на за
нятиях побывали чле
ны методического со
вета н парткома: М. Уз
ких, Т. Михайлова, 
Г. Захаров.

В нюне во всех шко
лах проведены итого
вые занятия. На итого
вых занятиях в ходе 
обсуждения практиче
ских заданий опреде- 
лнл|ся (уровень прнобг 
ретеиных знаний и уме
ние использовать их в 
трудовой и обществен- 
нололитической дея
тельности.

Как уже было отме
чено выше, в целом 
учеба коммунистов, 
комсомольцев и бес
партийных рабочих бы
ла организована на 
должном уровне. Боль
шинство школ выдер
живали сроки пповеде- 
ния занятий. Но все 
же наблюдались срывы 
и переносы занятий (в 
особенности в конце 
кваптала к года) в 
школах коммумистиче 
ского трудя в я шяояах 

комсомольской учебы 
(СУ-7 — пропагандист 
А. Грудяенко, СУ-15— 
пропагандист Л. Афа
насьева, СУ-20 — про
пагандист А. Палаво- 
шев), в СУ-29 занятия 
практически не орга
низованы.

Партийные организа
ции подразделений 
комбината не добились 
регулярного проведе
ния занятий. От слу
чая к случаю посещали 
занятия мастер СУ-13 
Г. Ощепкова, штука- 
тур СУ-15 Г. Зыряно
ва, маляр СУ-7 Е. Иса
кова, трубоукладчик. 
СУ-20 В. Антонов. 
Партийное бюро несво
евременно реагировали 
на случаи срывов н пе
реносов занятий. Ни в 
одном подразделении 
комбината не проведе
ны партийные собра
ния по улучшению 
маркснстско - ленин
ского образования, не 
заслушивались комму
нисты • пропагандисты 
с отчетами о работе. 
На заседаниях партий
ных бюро не ставят
ся постановочные 
вопросы о состоянии 
учебы, только рассмат
риваются итоги комп
лектования и оконча
ния учебного года, нет 
контроля за посеще
нием пропагандистами 
районных семинаров.

Партийное бюро уп
равлений слабо спра
шивают с комсомоль
ских бюро, профсоюз
ных комитетов за кон
троль учебы комсо
мольцев и работу школ 
коммунистического тру
да.

После заседания 
партийного комитета, 
где была Проанализи
рована работа объеди
ненного профсоюзного 
комитета комбината по 
усилению роли эконо
мического образования 
и воспитания трудя
щихся в повышении 
эффективности н каче
ства работы, не прои
зошло перестройки в 
проведении учебы в 
школах коммунистиче
ского труда СУ-29 и 
СУ-7.

Сегодня в партийных 
организациях комбина
та подводятся итоги 
учебного года, вскры
ваются недостатки, 
упущения в работе 
школ, с тем, чтобы в 
новом учебном году не 
повторились просчеты 
прошедшего.

Н. БУРЛАКОВА, 
зав. кабинетом 

политпросвещения 
комбината.
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МОНТАЖ
День ото дня на столе 

начальника участка № 2 
СУ-28 В. Окарова прямо- 
таки на глазах пухнет пап
ка с копиями актов-рекла
маций на работу смежни
ков и субподрядчиков. 
Шутка ли сказать, что 
только в мае число про
стоев по вине «Строймеха
низации № 2» составило 
более пяти суток. Если же 
приплюсовать сюда время, 
потерянное из-за случаев 
некомплектной поставки 
изделий заводом ЖБИ 
им. Ленинского комсомола, 
то цифра эта и вовсе ста
нет внушительной. А ведь 
до 20 июля — даты окон
чания монтажных работ — 
осталось совсем немного, 
чуть больше недели.

— И, заметьте, срок 
этот отдалять нам никто 
не станет и, значит, ничто, 
кроме штурмовщины, не 
поможет. Задержимся или 
допустим просчеты, недо
делки в суматохе аврала — 

4; и претензии отделочников 
' будут адресованы не кому-

СЧИТАЕТ
нибудь, а нам — монтаж
никам, — сетует бригадир 
А. Ларионов. — То мотор 
у башенного крана сгорит, 
то подкрановые пути про
сядут, то стрела упадет — 
вот так обеспечивают нас 
техникой субподрядчики 
из «Строймеханизации 
№ 2», В квартале «Ком
сомольский» на строитель
стве дома № 6 упал 
кран — это ли не показа
тель работы отдельных то
варищей? Где гарантия, 
что в следующий раз такое 
не произойдет у нас? Ра
бота монтажников и сама 
по себе не без опасностей, 
так зачем же искусствен
но увеличивать их число 
из-за чьей-то халатности?

Бригадир не преувели
чивает. Действительно, чи
сло простоев из-за поломок 
башенных кранов очень 
велико и, конечно же, не 
только на доме № 25 Б в 
квартале «Заречный», где 
трудится сегодня бригада 
монтажников А. Ларионо
ва. Ну. допустим, может

* По пути технического прогресса

Катализатор ускорения
Большой вклад в реше- 

** кие производственных за
дач, осуществление наших 
планов вносят рационали
заторы и изобретатели. 
Дать производству макси
мальные результаты тех
нического творчества — 
такую задачу ставят перед 
собой новаторы.

По итогам социалисти
ческого соревнования в 
одиннадцатой пятилетке 
коллективу рационализато
ров нашего комбината сре
дн подразделений Глав- 
средуралстроя присуждено 
третье место. Ежегодно в 
рационализации производ
ства в комбинате участву
ют 320—350 человек, 
внедряется до 320 предло
жений с экономическим 
эффектом более 600 ты
сяч рублей.

В одиннадцатой пятилет
ке рационализаторская и 
изобретательская работа в 
ряде подразделений ком
бината значительно выро
сла. Хороших показате
лей добились в СУ-1, 
СУ-7, СУ-15, на заводе 
ЖБИ нм. Ленинского 

, комсомола, вырос эконо- 
> мнческнй эффект от ис

пользования рацпредло
жений в СУ-1, СУ-7, 
СУ-28.

Одни из немаловажных 
показателей эффективно
сти рационализаторской 
деятельности — экономия 
сырья и материалов. На 
заводе ЖБИ только в те

ченне прошлого года бла
годаря новаторам сэконом
лено более 47 тонн метал
ла, около 916 тонн цемен
та, более 500 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии, 
130 кубометров пиломате
риалов. Использовано в 
производстве 270 рацио
нализаторских предложе
ний с общим годовым эф
фектом в 270 тысяч руб
лей.

Лучших результатов до
бился коллектив цеха № 9. 
С начала пятилетки труже
ники этого цеха подали 
350 заявлений, из них 
признано рационализатор
скими и использовано в 
производстве 260. Эконо
мический эффект, кото
рый они принесли, — 
75 тысяч рублей.

В .творческой бригаде 
рационализаторов цеха 
№ 9 трудятся В. Ершов, 
энергетик БСУ, Н. Лагу
нов, бригадир слесарей, 
А. Романов, слесарь. Воз
главляет новаторскую ра
боту сам начальник цеха 
Н. Мацнев и уполномо
ченный по рационализации 
В. Летов.

Еще один пример кол
лективного технического 
творчества — комплексная 
бригада рационализаторов, 
в состав которой входят 
рабочие двух цехов — 
№ 11 и 13. Силами этой 
бригады внедрен в произ
водство комплект фрез для

МИНУСЫ
подвести подызносившая- 
ся техника, так ведь об
служивают ее люди! Кста
ти, ремонтников приходит
ся ждать довольно долго. 
А взять подкрановые пу
ти — тут уж на износ ки
вать не приходится, спра
шивать надо с тех, кто их 
прокладывал. И спраши
вать строго, иначе- дело 

Ножет оказаться куда серь
езнее, чем составление 
акта на простой башенно
го крана.

Однако худо-бедно, а 
стройная шестнадцати
этажка тянется ввысь. И 
вот снова задержка —- те
перь уже по вине завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Не успели мон
тажники закончить один 
этаж, а заводчане, «забыв» 
о нем, везут изделия на 
другой, а порой и вообще 
не те и не в том количест
ве, какое требуется.

На участок приехал на
чальник СУ-28 В. Пале
хов. После короткого 
разговора с прорабом 

изготовления деревянных 
кантов, штапнков и эле
ментов оконных блоков.

Неплохо трудятся нова
торы и в одиночку. Заме
ститель главного механика 
завода В. Сапрыкин внес 
41 предложение, 38 — 
используются сегодня во 
многих цехах завода и да
ют экономический эффект 
в 20 тысяч рублей ежегод
но. За активную новатор
скую деятельность В. Са
прыкин поощрен поездкой 
на ВДНХ СССР.

Мобилизация творческой 
мысли трудящихся н до
стижение на этой основе 
высоких производственных 
показателей — наиболее 
характерная черта социа
листического хозяйствова
ния. Ю. Яблоков, старший 
механик цеха № 3, В. Гри
горьев, начальник цеха 
№ 11. А. Банных, мастер 
цеха № 10, н многие дру
гие заводчане своим тру
дом, творческим поиском, 
рационализаторскими на
ходками помогают ускоре
нию технического прог
ресса.

К Дню рационализатора 
и изобретателя лучшие 
новаторы комбината были 
награждены грамотами об
ластного совета ВОИР. 
Это Ю. Яблоков, В. Гри
горьев, Н. Лагунов. Гра
моты Главсредуралетроя 
были вручены И. Летову, 
А. Банных, В. Сапрыкину.

А. Ветровым и мастером 
А. Краюшкиным он берет
ся за телефон.

— Борис Сергеевич? 
Палехов, — на другом 
конце провода заместитель 
директора завода ЖЕ И 
Б. Авдошин. — Простаи
вает бригада Ларионова: 
не везут ни вентиляцию, 
ни торец, ни парапет, ни 
ПШЛ. Говорят, челнок на 
ремонте. Да, еще вчера 
привезли несколько лиш
них Б В-5 А, надо бы заме
нить на ББ-5В. Хорошо, 
будем ждать.

Палехов кладет трубку 
и кивает бригадиру:

— Оставляй на вторую 
смену стропаля — изде
лия будут, скоро подве
зут...

Вероятно, так оно и бу
дет спустя несколько ча
сов. Звонком начальника 
управления поставка во
зобновится, но надолго ли? 
Сегодня вечером изделия 
разгрузят, завтра, в выход
ной, часть бригады выйдет 
на работу, чтобы как-то 
компенсировать простои, а 
с понедельника все закру
тится по-старому. Так как 
гарантий ритмичной рабо
ты нет и здесь.

А лучшим молодым ра
ционализатором комбината 
признан слесарь СУ-1 Вя
чеслав Иваненко. Он на
гражден значком «Отлич
ник изобретательства и 
рационализации 1985 го
да». От внедрения; рац
предложений В. Иваненко 
получен экономический 
эффект 30 тысяч рублей, 
эти предложения призна
ны отраслевыми и реко
мендованы к использова
нию в других генподряд
ных управлениях.

Сегодня жизнь ставит 
перед новаторами произ
водства более сложные и 
ответственные задачи. По
тому так беспокоит сни
жение рационализаторской 
работы в коллективах 
СУ-13, СУ-29, СУ-20,
СУ-27. Не используется в 
этих подразделениях такая 
прогрессивная форма ра
ционализаторской деятель
ности, как создание твор
ческих коллективов нова
торов. Сегодня творческие 
бригады созданы пока 
лишь в СУ-1, СУ-28, на 
заводе ЖБИ нм. Ленин
ского комсомола.

Важнейшие проблемы 
производства 'можно р» 
шить уже сегодня, если 
эффективно использовать 
творческую мысль нова
торов, их инициативу на 
местах реализовать в кон
кретном деле.

А. ТАЛОВИКОВА, 
ст. инженер 

техотдела комбината.
А. ЛОХНЕВ. 

ст. инженер завода ЖБИ 
нм. Ленинского комсо

мола.

— А качество? — всту
пает в разговор мастер 
А. Краюшкин.—Качество 
изделий завода каково? 
Закладные детали смеще
ны, залиты, бетон прихо
дится отбивать вручную. 
У несущих панелей ПВ-1, 
ПВ-2 А и ПВ-16 перепад 
по высоте достигает 40 
миллиметров. Про лестнич
ные площадки Л П-22-14 и 
говорить не приходится... 
Так и получается: мы 
штрафуем за брак завод, 
а отделочники потом штра
фуют нас. Если уж нельзя 
пока избавиться от этого 
брака, так хоть бумажную 
волокиту бы как-нибудь 
устранить.

Получается, что обсчи
тывая дефекты заводских 
изделий в целом по дому, 
мастер теряет порядка че
тырех дней, а если к ним 
прибавить еще два дня, во 
время которых выясняют
ся претензии отделочни
ков, выходит, что выпада
ет неделя, а то и больше.

Но мы-то, монтажники, 
какое отношение имеем к 
просчетам заводчан? Куда 
проще укоротить эту бу

* Комсомольская жизнью....

ТРУДОВАЯ ВАХТА 
КОЛ О ДЫХ

В комитете комсомо
ла комбината разрабо
таны условия социали
стического соревнова
ния комсомольско-мо
лодежных коллективов, 
вставших на трудовую 
вахту под девизом «XX 
съезду ВЛКСМ — 20 
ударных декад,!».

Результаты соревно
вания будут подводить
ся ежедекадно с 16 ию
ля по 1 февраля 1987 
года. Коллективы, до
бившиеся наивысшей 
выработки в натураль
ных .измерителях по 
профессиям:

— плотники—8 кв. 
метров полезной пло
щади;

— маляры — 5,5 кв. 
метров полезной пло
щади;

— трубоукладчи
ки — 2,9 погонного 
метра трубопровода:

— монтажники под
земной части — 2,3 
кубометра сборного 
железобетона;

— монтажники над
земной части — 
6,11 кв. метров полез
ной площади.

При хорошем каче
стве работ, отсутствии 
нарушений трудовой и 
производственной дис

мажную цепочку на одно 
звено — монтаж. Брака от 
этого, конечно, не убавит, 
ся, так хоть бумаг меньше. 
А непосредственно к мон
тажникам, думаю, претен
зий не будет. Если уж ука
жут на просчет, устраним 
сразу.

Очень недовольны мон
тажники продукцией Та
гильского деревообрабаты. 
вающего завода. Изделия 
этого предприятия — бал
конные двери — поступа
ют на строительную пло
щадку без утеплителя.

Вот так, суммируя про
изводственные минусы, и 
снижается качество жилья, 
возводимого нашим ком
бинатом, так нарушаются 
сроки сдачи объектов в 
эксплуатацию, рождается 
штурмовщина.

А. ШКОЛЬНИК.
На снимке: идет мон

таж дома № 25 Б в квар
тале «Заречный», возво
дит объект бригада мон
тажников СУ-28 А. Ларио
нова.

Фбто В. Калимасова.

циплины, соблюдении 
правил техники безо
пасности и занявшие 
первое место в декад
ном соревновании на- 

ч граждаются переходя
щими вымпелами.

Итоги соревнования 
будут подведены в ка
нун XX съезда ВЛКСМ 
с учетом показателей 
работы за 1986-87 год. 
Комсомольске - моло
дежный коллектив,
признававшийся наи
большее количество 
раз .победителем еже
декадного соревнова
ния, показавший луч
шие результаты произ
водственной и общест
венной работы, приз
нается победителем. 
Ему присваивается зва
ние «'Коллектив имени 
XX съезда ВЛКСМ», 
вручается (Почетная 
грамота и денежная 
премия.

Соревнование ком- 
«»молъско- молрдежных 
коллективов завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола проводится 
по дополнительным ус
ловиям.

В. СИНЮГИН, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ комбината.
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* Приглашаем к разговору

Праздник на новой улице
Часто вспоминается 

разговор с одним из 
бригадиров: спросили мы 
тогда этого ветерана 
стройки, высокого профес
сионала, человека, глубо
ко любящего свое дело,— 
а хотел бы он, чтобы его 
дети пошли в строители? 
Ответ предполагали услы
шать только утвердитель
ный, прозвучало же пря
мо противоположное.

— Нет,—сказал брига
дир, — не хочу. Работа 
тяжелая, да даже не в 
том главная причина. 
Редко приходится слы
шать доброе слово о стро
ителях, все-то нас руга
ют. А если и награды мы 
за свой труд получаем, то 
знают об этом больше 
свои же строители. Вот 
и отворачивается моло
дежь от нашей профес
сии — вроде не видная 
она и не престижная.

Об этом же ведут речь 
в заметке, опубликован

ной на страницах газеты 
«Вечерний Свердловск», 
инженеры строители Г. и 
В. Фросины.

«Строители и не при
сутствуют никогда при 
конечной оценке их тру
да, — пишут они. — В 
те дни, когда новоселы 
получают ключи от квар
тир, они уже трудятся на 
других — и все на раз
ных объектах. Для них 
момент окончания боль
шой работы фиксируется 
только в наряде или пла
тежной ведомости. И вряд 
ли кому-нибудь придет в 
голову просто поблагода
рить строителей за труд, 
за доставленную радость.

Сдача жилого дома — 
это, выходит, «черновая 
работа», не стоящая доб
рого слова. За нее чаще 
приходится слышать сов
сем иные слова, порой 
несправедливые и обид
ные. Уже потому, хотя 
бы, что и достоинства, и 

отдельные недостатки но- 
вострой1ки относятся на 
счет безликих, безымян
ных людей — строителей 
вообще. Хорошо сдела
ли — «они», и плохо — 
«они».

Но тут возникает 
встречный и вполне ре
зонный вопрос: а как же 
новоселам выразить свою 
признательность конкрет
ным строителям? Кто 
строил дом? Ведь этого 
жильцы не знают. После 
завершения строительст
ва убираются и плакаты с 
указанием руководителей 
первичных трудовых кол
лективов, названиями ор
ганизаций. Но даже если 
бы они не убирались, 
как знать, где сейчас эти 
коллективы, как с ними 
встретиться?

Вот в этом и заключа
ется наше предложение: 
дать возможность жиль
цам и строителям встре
титься и познакомиться, 

скажем, на празднике но 
воселов. Поскольку такие 
праздники в нашем городе 
еще не проводились, ос
тается только пофантази
ровать, какими они могли 
бы быть.

Место встречи, напри
мер, Дворец культуры, 
клуб, а если таковых еще 
в микрорайоне нет, то 
можно организовать ее в 
здании новостройки. Глав
ное, чтобы обстановка бы
ла праздничная, торжест
венная. Участники встре
чи, новоселы, представн 
тели района и строите
ли — от всех подрядных 
и субподрядных организа
ций, участвовавших в воз
ведении дома.

Знакомство может быть 
взаимным. Одни узнают 
о тех, для кого они стро
или дом, другие — о тех, 
чьему труду они обязаны 
новосельем. Так возника
ет новая форма мораль
ного поощрения трудо

вых коллективов как 
строительных, так и за
казчиков жилья — пред
приятий!, организаций. 
Впрочем, не исключены и 
взаимные пожелания: с 
одной стороны, о быст
ром устранении недоде
лок, если они есть, с дру
гой — о бережном, хозяй
ском отношении к новому 
жилью.

Архитекторам, проекти
ровщикам тоже нужны та
кие встречи. Наверное, не 
так уж часто им прихо
дится общаться с теми, 
для кого они созидают 
город. И выслушивать мне
ния, пожелания свердлов
чан, отвечать на их воп
росы. Такой разговор мог 
бы, может быть, преду
предить появление неудач
ных, нерациональных про
ектных решений.

Конечно, темы для раз
говора нашлись бы. И ва 
рианты проведения таких 
праздников вероятны са
мые различные. Ведь 
предлагается только схе
ма, а если ее оживить ка
ким-то оригинальным сце

нарием, то такой празд
ник может стать ярким, 
запоминающимся событи
ем. И социальным явле 
нием, укрепляющим пре
стижность, значимость 
строительных профессий».

Мы так подробно про
цитировали заметку Фро
синых потому, что про
звучало в ней интересное 
и, как нам думается, впол
не реальное предложение.

Наш комбинат — глав
ный застройщик жилых 
кварталов города. Ему бы 
и выступить с инициати
вой рождения новой, доб 
рой городской традиции.

А вы как считаете? С 
этим вопросом мы обра
щаемся к трудовым кол
лективам, представителям 
администрации, партий
ных и профсоюзных орга
низаций подразделений 
комбината, комсомольцам, 
работникам Дворца куль
туры и предлагаем обсу
дить на страницах газеты 
возможность проведения 
такого праздника, форму 
его организации.

РЕДАКЦИЯ.

* Пьяная лавочка

Позорное 
«лидерство»

По сравнению с ма
ем количество работни
ков домостроительного 
комбината, попавших в 
медвытрезвитель, в ию
не снизилось в три ра
за. Это, конечно же, 
радует, но успокаивать
ся нам еще рано.

Дело в том, что в од
ном из подразделений 
комбината, а именно в 
СУ-20, это позорное 
число остается стабиль
ным, и даже имеет тен
денцию время от вре
мени возрастать.

Если в целом по ком
бинату клиентами мед
вытрезвителя стали 
шесть человек, то пя 
теро нз них — ра
ботники СУ-20. Это 
слесарь Е. Евфориц- 

кий, машинисты В. 
Швалев, Р. Баталов, 
В. Батин, также 
бригадир трубоуклад
чиков С. Попов. Нару
шения трех последних, 
по-вндимому, еще не 
обсуждались в коллек
тиве управления, так 
как в медвытрезви
тель не поступили от
веты по принятым ме
рам.

Воспользовался ус
лугами медвытрезви
теля и еще один работ
ник нашего комбина
та — монтажник нз 
СУ-27 С. Веселов.

Электросварщик а м 
СУ-7 В. Пермякову и 
Д. Галимову придется 
уплатить штраф по 50 
рублей за появление 

на работе в нетрезвом 
состоянии. Так осуди
ли нх за нарушение со
ответствующего Указа 
товарищи по работе.

И все же «лидирует 
на пьяной дистанции» 
коллектив СУ-20. Мы 
ждем ответа от адми
нистрации и общест
венных организаций 
этого подразделения 
не только о том, как 
будут наказаны пере
численные выше нару
шители, но главное — 
когда н какие меры бу
дут предприняты в 
этом трудовом коллек
тиве по профилактике 
пьянства, борьбе с на
рушениями трудовой и 
общественной дисцип
лины, ведь только за 
второй квартал в мед
вытрезвителе побыва
ли 11 работников.

В. ПЕТРОВА, 
ст. инспектор 
отдела кадров 

комбината.

Большую культурно-массовую работу проводит библиотека ОПК ДСК. Только за 
первое полугодие в читальном зале библиотеки побывало более 500 человек, читателям 
выдано 8 тысяч книг.

Работники читального зала часто выезжают с книжными выставками, просмотрами, 
обзорами литературы в подразделения комбината, на строительные площадки. Частые 
гости они и в молодежных общежитиях.

На снимке: в читальном зале библиотеки домостроителей.
Фото В. Калимасова.* Спортивная жизнь ДСК

Объявляется 
первенство по футболу

Начинаются игры по 
футболу на первенство 
комбината. Познакомьтесь 
с календарем матчей.

10 июля в 19 часов иг
рают команды СУ-7 и СУ- 
29, в 20 часов — коман
ды завода КПД и ЖКК.

11 июля в 19 часов 
встретятся футболисты 
СУ-13 и СУ-28, в 20 ча 
сов играют команды СУ- 
15 и СУ-27.

14 июля в 19 часов со
стоится матч футболистов 
СУ-28 и СУ-15, в 20 ча
сов играют команды ЖКК 
и СУ-13.

15 июля встретятся 
команды СУ-1 и СУ-7. 
Матч начнется в 19 часов, 
в 20 часов играют коман
ды СУ-29 и завода КПД.

18 июля в 19 часов на 
футбольное поле выйдут 
команды СУ-13 и СУ-29, 
в 20 часов — команды 
завода КПД и СУ-1.

21 июля состоится 
встреча футболистов 
СУ-15 и ЖКК — начало 
в 19 часов, в 20 часов на 
футбольное поле выйдут 

команды СУ-27 и СУ-28.
22 июля пройдет матч 

между командами СУ-27 
и «ЖКК — начало в 19 
часов, в 20 часов встре
тятся футболисты СУ-29 
и СУ-15.

25 июля на футбольное 
поле в 19 часов выйдут 
команды СУ-1 и СУ-13, в 
20 часов встретятся 
команды СУ-7 и завода 
КПД.

28 июля в 19 часов со
стоится игра между коман
дой СУ-13 и СУ-7, в 
20 часов играют команды 
СУ-15 и СУ-1.

29 июля в 19 часов на 
футбольное поле выйдут 
футболисты СУ-27 и СУ- 
29, в 20 часов пройдет 
матч между командами 
СУ-28 и ЖКК.

1 августа встретятся в 
19 часов команды СУ-28 
и СУ-29, в 20 часов бу
дут играть футболисты 
СУ-1 и СУ-27.

4 августа в 19 часов со
стоится матч между 
командами СУ-7 и СУ-15, 
в 20 часов играют футбо

листы завода КПД и 
СУ-13.

5 августа на футболь
ном поле встретятся 
команды СУ 27 и СУ-7— 
начало матча в 19 часов, 
в 20 часов играют коман
ды СУ-15 и завода КПД.

7 августа состоится иг
ра футболистов ЖКК и 
СУ-29 в 19 часов, во вто
ром матче встретятся 
команды СУ-28 и СУI— 
начало в 20 часов.

11 августа в первом 
матче играют футболисты 
СУ-7 и СУ-28, во вто
ром — ЖКК и СУ-1.

12 августа пройдет 
матч между командами 
СУ-13 и СУ 15, во второй 
игре на футбольное поле 
выйдут команды завода 
КПД и СУ-27.

15 августа в 19 часов 
состоится матч футболис
тов СУ-27 и СУ-13, в 
20 часов играют команды 
СУ-28 и завода КПД.

18 августа встретятся 
в первом матче команды 
ЖКК и СУ-7, во втором— 
команды СУ-1 и СУ-29.

Все игры проходят в 
Зеленой роще.

А. МАХНЕВ, 
главный судья 
соревнований.

* Врач предупреждает

ЭТОТ КОВАРНЫЙ
Клещевой энцефалит— 

это тяжелое инфекцион
ное заболевание. Оно воз
никает только после уку
са клеща, зараженного 
вирусом, или при употреб
лении сырого молока от 
коз и коров, покусанных 
клещами.

Несмотря на ежегодно 
проводимою санитарную 
пропаганду, количество 
человек, покусанных кле
щами, остается высоким.

Болезнь проявляется 
после скрытого периода, 
который продолжается от 
одной до трех недель, а 
иногда — всего несколь
ко дней. Заболевание на
чинается обычно внезап
но и очень бурно. Резко 
повышается температура, 
еще до начала болезни 
нередко наблюдаются об
щее недомогание, легкие 
боли в мышцах шеи и по
ясницы, слабость, а иног
да онемение конечностей. 
Кроме этого, бывают го
ловокружение, тошнота, 
ничем не оправданное 
чувство страха и тревоги.

Как уберечь себя от за
ражения?

Нужно помнить, что 
клещ присасывается без
болезненно. Поэтому не
обходимо чаще проводить 
само- н взаимоосмотры, 
внимательно осматривать 
одежду и открытые участ
ки тела. С целью защиты 
от клещей можно исполь
зовать отпугивающие 
средства — репеленты: 
«Альфа», «Тайга», «Дэ
та-3», крем «Ре дет» и 
другие.

Платья и юбки для про
гулки по лесу, конечно 
же, не пригодны. Для при
валов и стоянок рекомен
дуется выбирать сухие, 
незатененные поляны.

Что же делать, если 
клещ все-таки укусил вас? 
Его нужно как можно 
скорее удалить. Присосав
шегося клеща смазывают 
каким-либо маслянистым 
веществом и удаляют его 
из кожи с помощью пин
цета или петли из толстой 
нитки. Снятых клещей 
нужно сжигать.

КЛЕЩ
Клещей ин в коем 

случае нельзя давить ру
ками, вирус нз раздавлен
ного зараженного клеща 
через ранки и трещины 
может попасть в организм 
человека. После удаления 
место укуса смазывается 
раствором йода, руки 
нужно тщательно вымыть.

Затем необходимо как 
можно скорее обратиться 
в травмопункт и сделать 
прививки. Травмопункты 
в городе работают кругло
суточно, в выходные и 
праздничные дни.

С целью профилактики 
клещевого энцефалита 
проводятся прививки, все 
желающие могут обра
титься в заводской здрав
пункт.

Выполняя эти неслож
ные меры предосторож
ности, вы убережете себя 
от тяжелого заболевания.

К. БОЛЬШАГИНА, 
заведующая здрав

пунктом завода ЖБИ 
нм. Ленинского 

комсомола.
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